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新华社北京2月9日电 外交部发言人陆慷9
日说，中方已收到美国总统特朗普致习近平主席
的信函。“我们高度赞赏特朗普总统对习近平主
席和中国人民的节日祝贺。”

据报道，特朗普8日致信习近平主席，祝习
主席和中国人民元宵节快乐，并表示希望与中方
发展建设性关系。

陆慷在例行记者会上就此回答提问时说，中
方高度重视发展中美关系。

“正如习近平主席指出，中美两国在维护世
界和平稳定、促进全球发展繁荣等方面肩负着特
殊的重要责任，拥有广泛的共同利益。合作是中
美两国唯一的正确选择。”陆慷说。

陆慷表示，中方愿与美方一道，秉持不冲突
不对抗、相互尊重、合作共赢的原则，拓展合
作、管控分歧，推动中美关系在健康稳定基础上
取得更大发展。

特朗普致信习近平主席

祝习主席和中国人民元宵节快乐

据新华社上海2月9日电 2月9日，上海市浦
东新区人民法院对一起贩卖新生儿信息的案件作
出一审判决，对参与窃取、出售、收买的韩某、张
某、范某等8名被告人，分别判处有期徒刑七个月
至两年三个月不等，罚金2000元至5000元不等。

据悉，现年41岁的韩某原是上海市疾病预防
控制中心的工作人员，现年50岁的张某原是上海
市黄浦区疾病预防控制中心的工作人员，两人平
时是上下级关系。

据韩某交代，2014年初，张某向韩某询问是否
能获取新生儿数据，张某称有朋友经营婴幼儿保
健品企业，需新生婴儿信息用于营销。张某许诺韩
某，事后将给予好处费。

2014年初至2016年7月期间，韩某在利益驱动
下，利用其工作便利，进入他人账户窃取上海市疾
控中心每月更新的全市新生婴儿信息，每半个月
向张某的个人邮箱发送约5000条信息。张某获取
信息后，就转卖给专做婴幼儿保健品生意的范某。
直至案发，韩某、张某、范某非法获取新生婴儿信
息共计20余万条。

此后，这些信息被多次倒卖，范某将这些新生
婴儿信息又出售给同行李某。李某继而将信息提
供给了黄某、王某，并从中获利。

法院审理后认为，被告人韩某、张某、范某等8
人违反国家规定，分别用窃取、出售、收买等方式
侵犯公民个人信息，情节严重，其行为均已构成侵
犯公民个人信息罪。

贩卖新生儿信息

上海市疾控中心

工作人员获刑

新华社巴黎２月９日电 据法国媒体报道，法
西部拉芒什省弗拉芒维尔核电站厂区９日上午发
生爆炸，造成５人轻伤，但没有核泄漏危险。

法国媒体援引当地省政府和核电站方面消息
报道说，这次由火灾引起的爆炸并不在核电站核
心区域，没有核泄漏危险，因此当地政府没有启
动特别干预措施，仅派出常规消防队员进行处
理。

当地媒体说，这家核电站属于法国电力公司，
爆炸发生地点远离反应堆所处核心区域。爆炸造
成５人轻伤，目前消防队员已将伤者送往医院。

据拉芒什省最新消息，核电站火灾发生在９
日上午１０时左右，或因电路短路所致，具体原因
仍在调查中，核电站一号反应堆目前已停止工
作。

弗拉芒维尔是法国电力公司在法国西北部地
区重要的核电站，也是新建的新一代核反应堆所
在地。

法国一核电站发生爆炸

致５人轻伤，排除核泄漏危险

我国药品领域迎重大改革

“全流程”发力控药费治顽疾

综合新华社北京2月9日电 解决医药领域
突出问题，如何标本兼治、协同联动？近日，国务
院办公厅印发《关于进一步改革完善药品生产
流通使用政策的若干意见》，明确加快推进已上
市仿制药质量和疗效一致性评价，推行药品购
销“两票制”，强化药物使用监管等，涉及药品生
产、流通、使用各个环节，在药品改革领域“全链
条、全流程”发力，对进一步破除以药补医、减轻
全社会医药费用负担意义深远。

控医疗费用———

“两票制”、合理用药同协作

部分药价虚高、医疗费用不合理增长，长期
以来为基层群众所诟病。药品流通环节多，流通
秩序乱，腐蚀了医生队伍，诱导了大处方、开贵
药，推高了药品价格，给国家、社会和个人造成
很大损失。针对这些突出问题，我国出台“两票
制”改革，目的就是净化药品流通市场环境、规
范药品流通秩序、减少药品流通环节。

《意见》明确，推行药品购销“两票制”，争取
到2018年在全国推开；落实药品分类采购政策，
降低药品虚高价格；加强药品购销合同管理，违
反合同约定要承担相应的处罚；整治药品流通
领域突出问题，依法严惩违法违规企业、医疗机
构及相关责任人员，并记入药品采购和企业单
位、个人不良信用记录。

“通过流通领域的改革解决部分药价虚高
问题，只是其中一个手段，控制花费才是真正目
的。”中国药科大学教授丁锦希认为，《意见》明
确进一步破除以药补医机制，取消药品加成，调
整医疗服务价格，落实政府投入责任，加快建立
公立医院补偿新机制。

寻求治本之策，《意见》还特别强调“合理用
药”。明确公立医院要全面配备、优先使用基本
药物，落实处方点评制度，发挥药师在促进合理
用药方面的作用。

“药是医生开出来的，要控制好‘医生手上
这支笔’。”丁锦希认为，对不合理用药的处方医
生进行公示和约谈有极强的现实针对性，这些

举措将有利于实现2017年全国公立医院医疗费
用平均增长幅度控制在10%以下。

破药品短缺———

从生产端发力提高供给质量

近年来，廉价药频频出现断货，甚至滋生出
黑市价、境外代购以及制贩假药等现象。解决药
品短缺问题，既要快速应对燃眉之急，更应着力
建立长效机制。

《意见》提出，建立完善短缺药品信息采集、
报送、分析、会商制度，统筹采取定点生产、药品
储备、应急生产、协商调剂等措施确保药品市场
供应。

国家食品药品监管总局副局长吴浈表示，
食品药品监管总局对短缺药加快审评，截至
2016年底，共发布了12批155个注册申请的优先
审评目录，这155个目录当中包含15个儿童用药。

工信部消费品工业司副司长郭翔表示，工
信部结合相关战略，继续做好这方面工作，确保
儿童用药等短缺问题得到改善。

用上放心药———

推进仿制药质量和疗效一致性评价

药品改革在生产环节的关键是提高药品质
量疗效。此次意见明确，严格药品上市审评审

批。优化审评审批程序，加快临床急需的新药和
短缺药品审评审批；加快推进已上市仿制药质
量和疗效一致性评价。

据了解，通过一致性评价的药品品种，医疗
机构将优先采购并在临床中优先选用。同品种
药品通过一致性评价的生产企业达到3家以上
的，在药品集中采购等方面不再选用未通过一
致性评价的品种。中国医药企业协会副会长牛
正乾表示，这样不仅可以节约医疗费用，同时也
可提升制药行业的整体发展水平，保证公众用
药安全有效。

《意见》对药品生产领域改革既做“减法”也
做“加法”。专门明确有序推进上市许可持有人
制度试点，这是药品审评审批制度改革的一项
重要内容。牛正乾表示，该制度采用药品上市许
可与生产许可分离的管理模式，药品生产企业、
研发机构或者科研人员可自行生产药品，或委
托其他生产企业生产药品。对于鼓励新药研发，
抑制低水平重复建设、提高产业集中度具有重
要意义。

贸易摩擦不等于贸易战
——— 商务部有关负责人谈中美经贸新变化

新年伊始，美国对华作出多个贸易救济裁
决，对中国不锈钢板、卡客车等产品征收了高
额双反税率。在贸易救济案件频发的背景下，
如何看待中美贸易摩擦？会带来何种影响？商
务部有关负责人对此作出回应。

贸易摩擦和贸易战有别

有了贸易，就会有摩擦。在全球经济复苏
乏力、贸易保护主义抬头的背景下，摩擦高发
更是成为一种常态。

在2017年伊始，美国就在多起对华贸易救
济案件中做出对中国不利的裁决。对中国非晶
织物、普碳与合金钢板、硫酸铵和卡客车轮，以
及不锈钢板带材等征收了高额的反倾销和反
补贴税率。最近的一起案件两个税率相加高达
200%以上。

受政治等因素影响，贸易保护加重的趋
势从2016年就开始显现了。2016年全年，美国
对中国发起20起贸易救济调查，涉案金额37
亿美元，案件数量和金额分别增长81 . 8%和
131%。

如何看待中美两个大经济体之间的贸易
摩擦？贸易摩擦和贸易战有何区别？

“中美之间贸易规模大，发生贸易摩擦是
正常的。”商务部贸易救济局局长王贺军说，贸
易摩擦是一种零星的、以遵守WTO规则为基
础的行为，是国际贸易的正常结果。贸易战则
撇开贸易规则，且涉及金额较大。

业内人士表示，中美贸易摩擦一直存在，
并非现在才爆发，而且中美贸易摩擦在两国贸
易额中所占比例不大，每年大约在0 . 5%左右，
还是应该看到合作共赢仍是两国贸易发展的主

基调。

若打贸易战双方都没好处

“中美经贸合作合则两利，斗则两伤，这是
由双方利益融合的客观现实所决定的。”商务
部新闻发言人孙继文曾经在发布会上这样说。

贸易战对双方都没有好处，通过数字便能
说明问题———

首先，中国对美出口的很多产品尤其是生
活日用品，为美国消费者带来了实惠和便利。
有关数据显示，2015年典型美国家庭年平均收
入为5 . 65万美元，中美贸易可帮助这些家庭一
年节省850美元以上。如果打起贸易战，首当其
冲受影响的就是美国消费者。

此外，国际分工是一个大的价值链条，一
国对另一国的制裁，往往反过来会影响自己本
国产业的发展。

以光伏产业为例，美国对从中国进口的
光伏产品实施制裁，反过来对本国多晶
硅——— 这一光伏上游产业发展产生影响。据
统计，美对华进口光伏产品占同类进口产品

额比重从2011年的约58％下降到2016年的
18%。这直接导致美国对华出口多晶硅的数量
从2013年的2万多吨，降低到去年的5000多
吨。

商务部有关人士表示，美国采取贸易救
济措施后，虽然从中国进口的光伏产品减
少，但从泰国、马来西亚等东南亚国家进口
数量迅速上升，美国光伏企业并未得到好
处。

贸易摩擦对中企也有好处

其实，换个角度看，适当的贸易摩擦对我
国企业也有一定的好处。

比如，一个产品在出口过程中遭到双反调
查，无法进入该国市场，这会倒逼企业加大研
发力度，对产品进行升级改造，让产品以崭新
的面貌重新迈入这一国家的门槛。

“贸易摩擦也未必是一个坏事，一定程
度上也推动我国贸易转型和供给侧结构性改
革。”王贺军说，中国的企业正在不断成熟
和强大，有定力、也有能力来应对这些贸易
摩擦。

在过去的几起案件中，中国企业都积极提
出抗辩。中国政府也作出了积极努力。据了解，
在2016年，中国共胜诉了30多起案件，维护了我
国30多亿美元的出口市场。

“当然，若从自身找原因，贸易摩擦的增多
还是与我国贸易大而不强有关。”王贺军说，我
们要转变经济增长方式，加快创新发展，提升
自己产品的科技含量和竞争力，努力打造贸易
强国，这才是解决问题的根本所在。

（据新华社北京2月9日电）

一天七场龙卷风
当地时间2月8日，在美国路易斯安那州新

奥尔良，一名男子在龙卷风过后查看邻居房屋
废墟。据当地媒体报道，7日至少有7场龙卷风
袭击了新奥尔良所在的路易斯安那州，州长约
翰·贝尔·爱德华兹已宣布该州进入紧急状态。

□新华社发

据新华社首尔２月９日电 韩国负责调查
“亲信干政”事件的特别检察组９日在例行记者
会上反驳了朴槿惠方面拒绝当天接受调查的理
由，并强调特检组并未事前透露当面调查总统
朴槿惠的日程。

据韩国媒体报道，此前一天，朴槿惠方面临
时宣布为抗议特检组泄露当面调查总统的日
程，决定取消原定于９日的当面调查日程。

对此，特检组发言人９日表示，特检组与朴
槿惠的律师就当面调查问题进行了数次事前协
商，而且考虑到当事人是现任总统以及安保等
因素，特检组对于调查的时间、地点、方法等条
件大都予以接受，对于朴槿惠方面以泄露日程
为由拒绝当面调查，特检组方面感到难以理解。

韩国分析人士认为，尽管此次当面调查朴
槿惠的计划取消，但是由于朴槿惠和特检组都
多次表示需要进行当面调查，因此当面调查朴
槿惠的计划彻底告吹的可能性不大。

韩特检组当面调查

朴槿惠计划受挫
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